

Rêves ? Hasards ?

Réalité

Forcer la chance ? Construire le destin ? L'infléchir, au moins ? C'est là tout le projet de Jacques Foubert, qui retrace ici un parcours personnel et professionnel riche en rebondissements.

Enfant, il rêvait de justiciers et de capes et d'épées ; adolescent, il s'imaginait « dirigeant de très grandes entreprises, aimé de dizaines de milliers de salariés pour son paternalisme social, ses capacités à développer et à animer et, suprême qualité, à respecter les travailleurs... ». Parvenu à l'âge adulte, le voilà donc créateur d'entreprises et fier de l'être. Mais, à l'heure de rédiger ses mémoires, il retrace aussi divers jalons familiaux et privés, évoquant l'enfance, les amis ou le plaisir du bateau.

Une ligne du temps que l'auteur tient aussi à rattacher au contexte historique dans lequel elle s'inscrit. Ainsi, les souvenirs personnels sont émaillés ici et là de faits ou d'événements connus de tous, de la fin de la Deuxième Guerre mondiale au 11 septembre 2001 en passant par l'assassinat du président Kennedy... Des moments qui ont marqué l'histoire commune et que Jacques Foubert évoque comme de possibles sources de réflexion.

Ce récit, il le destine avant tout à ses filles et à ses proches, voire à ses (arrière-)petits-enfants, dans le souci de se présenter à eux : « Que les plus jeunes sachent quel aïeul j'étais. »